

bibligare

世界を広げ、まちづくりに繋げる
“知と交流の創造拠点”

まちなか図書館情報紙「bibligare」とは
bibliは「本」、ligareは「つながる」を意味し、
本を通して人、街に繋がる図書館をイメージした造語です。

- 特集1 大人だって楽しみたい!
「大人の部活動」
はじまります
- 特集2 いま、ボードゲームが
注目されています

●発行=豊橋市

市民のサポートプレイスを目指して



豊橋ライターズとは

豊橋というまちについて関心を寄せる市民が、それぞれの気づきを表現したり、表現の技術を学びあつたりする大人の部活動として、2018年から活動をスタート。全員に共通しているのは「豊橋が気になっちゃう」という郷土愛と好奇心。

定期的に勉強会を開いたり、取材活動、まちに関する情報発信を行つたりしています。まずは、部員同士の情報交換で公開中!

詳しくはコチラ



豊橋ライターズの日常

基本的には、毎月第2土曜日に中央図書館の会議室に集まり勉強会を行っています。まずは、部員同士の情報交換

勉強会などの様子は、毎月レポート形式にて豊橋市ホームページで公開中!

詳しくはコチラ

開館前から「大人の部活動」はじまつちやつてます



まちなか図書館(仮称)は、家庭でも職場でもない、親しみやすく居心地のよい第3の場所

「市民のサードプレイス」として、人と人とのコミュニケーションを図り、

まちづくりなど市民主体の活動に繋がる環境やサービスを創出することで、

共通の趣味を共有したい人や

仲間を探している人などが集まり活動する

「大人の部活動」の場としての活用も想定しています。

そんな中、開館を待ちきれず、まちなか図書館開館準備室のサポートのもと、

絶賛活動中の「大人の部活動」があります。その名は「豊橋ライターズ」。

今号ではそんな彼ら、彼女らの活動内容を中心にお伝えします。



換からスタート。それぞれの部員たちが気になる豊橋のモノ・コトなどを情報を共有してお互いの知識を深めます。勉強会のメインは、取材活動についての話し合い。みんなで行きたい取材先・テーマなどをゆるく楽しく話し合います。



まちに飛び出す ライターズ

平成最後の春、

いよいよライターズがまちに飛び出しました!

豊橋が発祥といわれる

「ええじゃないか」の謎に迫るため、

誰が最初に牟呂村でお札を降らせたのか……

実は、お祭りでドンチャン騒ぎしたい若者だった?

そんな知れば知るほど誰かに話したくなる

歴史の裏側を「ええじゃないか」を愛してやまない、

二川宿本陣資料館学芸員和田さんに伺いました。



ええじゃないか現象と とよはしのシチズンシップ

平成最後の四月、ええじゃないかの謎に迫る!編

みなさん知っていたでしょうか?

幕末に「か所で始まった

ええじゃないか現象が東は江戸、西は広島まで伝わってきました。

その始まりこそが

ここ豊橋だったのです!

「ええじゃないか」は

今から30年前に発見された資料によると、ええじゃないか発祥の地は

豊橋ということになります。

後学者が全国的に起きた

一連の騒動に対する名前です。

まずお札が降つてそれを祀り、祝宴し、男装や女装が行われ、

ええじゃないか等の囁き言葉を

言いながら踊り歩くというもの。

お札が降るってどういうこと?と疑問に思いますよね。

実際には竹垣に挟まっていたお札を見て降ったたと言っていたそうです。エスカレートして

金貨やら仏像やら様々なものが降ったとか。

慶応2年には大凶作がありました。

社会不安が大きかったこの時期、

世直しを期待する多くの人々が

お札が降るってどういうこと?と疑問に思いますよね。

後の学者が全国的に起きた

一連の騒動に対しても名前です。

まずお札が降つてそれを祀り、祝宴し、男装や女装が行われ、

ええじゃないか等の囁き言葉を

言いながら踊り歩くというもの。

お札が降るってどういうこと?と疑問に思いますよね。

実際には竹垣に挟まっていたお札を見て降ったたと言っていたそうです。エスカレートして

金貨やら仏像やら様々なものが降ったとか。

慶応2年には大凶作がありました。

社会不安が大きかったこの時期、

世直しを期待する多くの人々が

お札が降るってどういうこと?と疑問に思いますよね。



**まちじゅう
図書館のいま**

2018年秋より
スタートしたまち

じゅう図書館。参加店舗の
1つ「アウカイジエネラルス
トア」では、岡崎市の古絵
本屋カタリ文庫さん協力
のもと
「物語
をたく
さん持つて
生きたら人
生面白いん
じゃない?」
という意味
を込め「カ
タリ・物語
をたくさん
食べて育つ
た子ども
は」と題し、店内にたくさんの
魅力的な絵本を揃えたイベン
トが不定期に行われています。

スメ商品をディスプレイしました。

ストリートファーマチャード×まちなか図書館

まちなか（水上ビルエリア）に奥三
ちゃでできたストリートファニ
チヤーでランチ等を楽しめる空間
を豊橋技術科学
大学の学生が用
意。そこにまち
じゅう図書館参
加施設である穂
の国よし芸術
劇場PLATの本
棚を出張設置。
訪れた人が青空
のもと読書を楽し
めるように豊橋
市図書館司書が
セレクトした「ま
ちをつかう」をテーマとした本のほ
か、水上ビルエリア周辺店舗のオス
スメ商品をディスプレイしました。

まちなか図書館（仮称）の目指すサービスを開館前から試行的に実施し、新しい図書館の活動イメージを伝えるプレスとして、コミュニケーションの促進・論理的思考力や想像力を養うツールとして注目されているボードゲームを題材とした「おやじ Enjoy ボードGAME」



いま、ボードゲームが注目されています！

“いつでもどこでもだれとでも”、“便利なネットとは違う”電源不要な「場」に集まって向かい合ってのコミュニケーション。

小路二丁目で世界のゲームが楽しめる「ボードエンター」を運営するオーナーを講師に迎え、子どもたちがわいわいコミュニケーションをとりながら、様々な種類のボードゲームを体験し交流を深めました。「図書館を開催しました。当日は、広く開催しました。当日は、広く楽しめた結果、多くの来場者で賑わいました。」と違和感を覚える方もいらっしゃると思いますが、デジタル環境が発達した現代だからこそ、楽しむことは、新しいスタイルを目指す図書館サービスのひとつです。



**まちなか
図書館（仮称）の概要**

導入規模	約4000m ²
導入予定位置	再開発ビルの東棟2階、3階
蔵書数	10万冊程度（開架を基本）
開館予定	2021年度中

詳しい内容については、ホームページをご覧ください。
【豊橋市まちなか図書館（仮称）】
で検索

24階建て再開発ビル（東棟）の2F&3Fに知と交流の創造拠点「まちなか図書館（仮称）」が誕生予定!!




水上ビル側から見た再開発ビル（東棟）の完成予想イメージ
再開発ビル（東棟）の建設工事は着々と進行中!
令和2年3月時点



